

**PERLAKUAN AKUNTANSI TABUNGAN SIMPEDA PADA
PT. BANK PEMBANGUNAN DAERAH JAWA TIMUR, Tbk
CABANG TULUNGAGUNG**

RANGKUMAN TUGAS AKHIR

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat penyelesaian
Program Pendidikan Diploma III Jurusan Akuntansi**



Oleh :

DEVY RIZKY ROVIANA
NIM : 2011410923

**SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI PERBANAS
SURABAYA
2014**

PENGESAHAN RANGKUMAN

TUGAS AKHIR

Nama : Devy Rizky Roviana
Tempat, Tanggal Lahir : Tulungagung, 20 Desember 1992
NIM : 2011410923
Program Pendidikan : Diploma III
Jurusan : Akuntansi
Program Studi : Akuntansi
Judul : Perlakuan Akuntansi Tabungan Simpeda Pada
PT. Bank Pembangunan Daerah Jawa Timur, Tbk
Cabang Tulungagung

Disetujui dan Diterima baik oleh:

Dosen Pembimbing

Ketua Program Diploma

Tanggal : 28 Februari 2014

Tanggal : 28 Februari 2014



Kautsar Riza Salman, SE.,Ak.,MSA.,BKP.,SAS.,CA Kautsar Riza Salman, SE.,Ak.,MSA.,BKP.,SAS.,CA

1.1 Latar Belakang Masalah

Peranan perbankan di dunia modern saat ini sangat besar dalam memajukan perekonomian suatu negara. Bank memberikan jasa yang sangat penting bagi kelancaran perekonomian dengan memberikan fasilitas untuk menghimpun tabungan masyarakat untuk tujuan ekonomi dan sosial. Tabungan adalah produk bank yang dimaksudkan sebagai rekening penampung kelebihan dana nasabah setelah digunakan untuk konsumsi atau untuk operasional usaha. Perlakuan akuntansi atas transaksi tabungan penting dilakukan, karena perlakuan akuntansi tabungan diperlukan bagi pihak bank sendiri dan bagi para investor. Perlakuan akuntansi meliputi proses pengakuan, pengukuran atau penilaian, pencatatan, dan pengungkapan atau penyajian.

2.1 Tujuan dan Kegunaan Pengamatan

Tujuan Pengamatan

Adapun tujuan dari penelitian Tugas Akhir ini adalah :

1. Untuk mengetahui pengakuan akuntansi atas transaksi tabungan simpeda pada PT. Bank Pembangunan Daerah Jawa Timur, Tbk Cabang Tulungagung.
2. Untuk mengetahui pengukuran atau penilaian atas transaksi tabungan simpeda pada PT. Bank Pembangunan Daerah Jawa Timur, Tbk Cabang Tulungagung.

3. Untuk mengetahui pencatatan atas transaksi tabungan simpeda pada PT. Bank Pembangunan Daerah Jawa Timur, Tbk Cabang Tulungagung.
4. Untuk mengetahui pengungkapan atau penyajian atas transaksi tabungan simpeda pada PT. Bank Pembangunan Daerah Jawa Timur, Tbk Cabang Tulungagung.

Kegunaan Pengamatan

Kegunaan penyusunan Tugas Akhir adalah untuk lebih memperdalam pengetahuan tentang perlakuan akuntansi atas transaksi tabungan simpeda pada PT. Bank Pembangunan Daerah Jawa Timur, Tbk Cabang Tulungagung.

3.1 Metode Pengamatan

Metode penelitian yang digunakan adalah :

1. Metode Wawancara (Interview)
2. Metode Observasi (Data Sekunder)
3. Studi Pustaka

4.1 Gambaran Subyek Pengamatan

Bank Pembangunan Daerah Jawa Timur, yang dikenal dengan sebutan Bank JATIM, didirikan pada tanggal 17 Agustus 1961 di Surabaya. Bank Jatim berpegang pada kerjasama berbasis profesionalisme yang memahami dalam

melayani, untuk meraih kepercayaan nasabah menuju predikat *Regional Champion Bank*. PT Bank Pembangunan Daerah Jawa Timur, Tbk mempunyai visi menjadi bank yang sehat dan berkembang secara wajar, dan memiliki manajemen dan sumber daya manusia yang profesional. Sedangkan misinya adalah mendorong pertumbuhan ekonomi daerah serta ikut mengembangkan usaha kecil dan menengah, dan memperoleh laba yang optimal.

5.1 Ringkasan Pembahasan

Pada saat melakukan transaksi tabungan simpeda pada PT. Bank Pembangunan Daerah Jawa Timur, Tbk Cabang Tulungagung digunakan media untuk transaksi tabungan yaitu buku tabungan, bukti setoran, bukti penarikan, aplikasi transfer, kartu ATM, dan SMS *banking*. Dan bagian-bagian yang terkait dengan transaksi tabungan adalah *customer service, teller, officer*, dan bagian akuntansi. Sedangkan perlakuan akuntansi tabungan meliputi :

1. Pengakuan untuk transaksi tabungan

Simpanan tabungan diakui sebagai kewajiban bank kepada nasabah.

Setoran tabungan yang diterima tunai diakui pada saat uang diterima.

2. Pengukuran atau penilaian untuk transaksi tabungan

Simpanan tabungan diukur atau dinilai sesuai dengan jumlah dana yang disetorkan oleh nasabah. Dan pemberian bunga diberikan sesuai dengan saldo harian dan prosentase bunga sebagai berikut:

- a. Saldo 0 s/d < Rp 250rb = bunga 0,00%
- b. Saldo Rp 250.000 s/d < Rp 7.500.000 = bunga 1,25%

c. Saldo Rp 7.500.000 s/d Rp 100.000.000 = bunga 1,50%

d. Saldo > Rp 100.000.000 = bunga 2,00%

3. Pencatatan untuk transaksi tabungan

Pencatatan untuk transaksi tabungan dilakukan pada saat pembukaan rekening dan penyetoran tabungan, pemindah bukuan tabungan, transfer masuk, pencatatan bunga tabungan, penarikan tabungan, transfer keluar, dan penutupan rekening. Rumus perhitungan bunga tabungan simpeda PT. Bank Pembangunan Daerah Jawa Timur, Tbk ditetapkan sebagai berikut:

$$\frac{\text{Hari Bunga} \times \text{Nominal} \times \text{Tingkat Suku Bunga}}{365}$$

365

Keterangan

Hari Bunga : Merupakan masa pengendapan efektif saldo tabungan yang dihitung sejak hari jam buka kas sampai dengan akhir hari jam tutup kas.

Nominal : Merupakan jumlah saldo penabung.

Angka 365 : Merupakan jumlah hari bunga sebenarnya yang diperhitungkan dalam 1 (satu) tahun.

4. Pengungkapan atau penyajian untuk transaksi tabungan

Simpanan tabungan diungkapkan atau disajikan pada laporan keuangan yang terdiri dari Neraca dan Laporan Laba Rugi. Pada Neraca simpanan tabungan diungkapkan atau disajikan pada liabilitas (pasiva) karena tabungan merupakan hutang bank kepada nasabah yaitu pada liabilitas akun tabungan.

Sedangkan pada Laporan Laba Rugi simpanan tabungan diungkapkan atau disajikan pada pendapatan bunga dan beban bunga yang terdiri dari rupiah dan valuta asing.

6.1 Kesimpulan dan Saran

Kesimpulan

Pencatatan akuntansi menggunakan sistem *accrual basis* yaitu dicatat pada saat terjadinya transaksi. Perlakuan akuntansi tabungan ada 4 (empat) macam yaitu pengakuan, pengukuran atau penilaian, pencatatan, dan pengungkapan atau penyajian.

Saran

PT. Bank Pembangunan Daerah Jawa Timur, Tbk Cabang Tulungagung tidak perlu melakukan perubahan untuk perlakuan akuntansi tabungan simpeda karena untuk perlakuan akuntansi tabungan seperti pengakuan, pengukuran atau penilaian, pencatatan, dan pengungkapan atau penyajian sudah baik dan sesuai dengan Pedoman Akuntansi Perbankan Indonesia (PAPI) yang disesuaikan dengan PSAK 50 dan 55 (revisi 2006).

Untuk peneliti selanjutnya lebih mempersiapkan diri dan mempersiapkan segala keperluan untuk penelitian lebih awal agar dapat memperoleh data yang lebih akurat dan dapat memahami permasalahan pada perusahaan untuk penelitian.

DAFTAR PUSTAKA

Dwi Martani. 2012. *Akuntansi Keuangan Menengah Berbasis PSAK Buku 1*. Jakarta : Salemba Empat.

Herman Darmawi. 2012. *Manajemen Perbankan*. Cetakan Kedua. Jakarta : Bumi Aksara

<http://www.bankjatim.co.id>, diakses 30 September 2013 tentang gambaran subyek penelitian

<http://www.bi.go.id>, diakses 10 Januari 2014 tentang PAPI (Pedoman Akuntansi Perbankan Indonesia), Laporan Keuangan Publikasi PT. Bank Pembangunan Daerah Jawa Timur, Tbk per Oktober 2013

Ikatan Akuntan Indonesia. 2007. *Standar Akuntansi Keuangan per 1 September 2007*. Jakarta : Penerbit Salemba Empat

Jopie Jusuf. 2008. *Panduan Dasar untuk Account Officer*. Yogyakarta : Unit Penerbit dan Percetakan Sekolah Tinggi Ilmu Manajemen YKPN.

Kasmir. 2012. *Dasar-Dasar Perbankan*. Edisi Revisi. Jakarta : Penerbit Raja Grafindo Persada.

_____. 2012. *Manajemen Perbankan*. Edisi Revisi. Jakarta : Penerbit Raja Grafindo Persada.

Sentot Imam Wahjono. 2010. *Manajemen Pemasaran Bank*. Edisi Pertama. Yogyakarta : Graha Ilmu

Suwardjono. 2009. *Akuntansi Pengantar 1 Proses Penciptaan Data Pendekatan Sistem*. Edisi Ketiga. Yogyakarta : BPFY-Yogyakarta.

Taswan. 2008. *Akuntansi Perbankan Transaksi dalam Valuta Rupiah*. Edisi Ketiga. Yogyakarta : Unit Penerbit dan Percetakan Sekolah Tinggi Ilmu Manajemen YKPN.

Warren, et al. 2009. *Pengantar Akuntansi Adaptasi Indonesia Buku 1*. Jakarta : Salemba Empat.